

## Martes 17 de enero de 2017

El Financiero México crecerá menos, pero con bases sólidas LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Debido a riesgos internos como menor gasto y externos como la incertidumbre sobre la política comercial con Estados Unidos, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó sus expectativas de crecimiento para la economía del país en 2017 y 2018 en 0.6 puntos porcentuales, a una tasa esperada de 1.7 y 2.0 por ciento, respectivamente, pero reconoce que aún tiene ventajas sobre otras economías. "Este ajuste de expectativas fue principalmente por condiciones financieras más restrictivas, es una tendencia que apreciamos en varias economías emergentes pero es más pronunciada en México" señaló Oya Celasun, directora de la División de Estudios Económicos Mundiales del FMI. Añadió que hay preocupación relacionada con el futuro de la política comercial de Estados Unidos y las condiciones restrictivas han afectado la confianza por lo que se prevé un gasto interno más débil. Durante la conferencia de prensa transmitida vía web desde Washington para presentar la Actualización del Informe sobre Perspectivas Económicas Mundiales del FMI, resaltó que México aún mantiene ventajas e identificó como tales a su marco de políticas macroeconómicas, la credibilidad en su policía fiscal prudente y la flexibilidad de su paridad cambiaria. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Empresas de EU defenderían las ventajas del TLC

SERGIO MEANA Las empresas de Estados Unidos en México han sido beneficiadas por el Tratado de Libre Comercio (TLC) lo que motivará una presión y acciones de cabildeo hacia la administración del presidente electo Donald Trump para mantener o incluso mejorar la relación entre ambas naciones, coincidieron exdiplomáticos. "El empresariado en México y en Estados Unidos va atacando temas que se vuelven importantes para sus empresas. En diversas ocasiones que acudí a reuniones en Estados Unidos, a las cámaras de comercio, lo que obtuve de prácticamente todo es '¿Nafta está en riesgo?, ¿no? Si en algún momento pudiera estar en riesgo me llaman para ver qué es lo que podemos hacer', entonces ahora veremos esa reacción", reveló Jesús Reyes-Heróles, exembajador de México en Estados Unidos, exdirector de Pemex y hoy director de Structura. En lo anterior asintió James Jones, exembajador de la nación americana en nuestro país, hoy director de la firma MattJones, con sede en Washington. Es así que las cámaras industriales y comerciales de Estados Unidos hoy están reuniendo datos y hechos concretos sobre los beneficios del Tratado para presentar al presidente electo Donald Trump, una vez que tome posesión, dijo Michael Camuñez, director general de MattJones. P.C. Estados Unidos, sector empresarial, acuerdos comerciales Ven presiones sociales y financieras si no se atienden pensiones

YURIDIA TORRES Este año, si bien las autoridades mexicanas tienen diversos retos que enfrentar, como el cambio de administración en Estados Unidos, la negociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) y el incremento en los precios de las gasolinas, entre otros, no debe olvidarse que tiene un sistema de pensiones que ya se encuentra en focos rojos, que de no atenderse generará un problema social muy fuerte, así como presiones financieras de mediano plazo. El sistema de pensiones de México requiere cambios de raíz, modificaciones regulatorias que incentiven el ahorro para que los mexicanos tengan mejores condiciones de retiro, afirmó Enrique Marín, director de Retiro de Mercer México. Resaltó que siempre habrá temas que puedan distraer la discusión, como en este año lo es Donald Trump, pero es algo que no se puede seguir retrasando. Advirtió que si el país no realiza políticas públicas o reformas que adecuen el sistema de pensiones que existe, incluso agravaría al sistema financiero por estar resolviendo temas de carácter externo. "Urge que haya grandes cambios al sistema, deberían haber incentivos o cambios en la regulación (...) cambios fiscales que ayudarán a incentivar el ahorro de las personas y las empresas para que se de una mejor cobertura Recientemente, Mercer lanzó el Índice Global de Pensiones 2016 donde México obtuvo 44.3 puntos de un total de 100 una caída importante en comparación al 2015, cuando registró un puntaje de 52.1. Los temas que se evalúan son: integración, sustentabilidad y adecuación, en ninguno de éstos mostró mejoras. "El sistema de pensiones mexicano se ubicó en la posición 24 de 27 países que conforman el Índice, permaneciendo en último lugar en cuanto a la métrica de integración que evalúa qué tanto la legislación permite complementar con planes privados al sistema público", informó Mercer. P.C. pensiones, seguridad social Turismo de México a EU crece menos ante el dólar caro

EVERARDO MARTINEZ El mercado de viajeros de México a Estados Unidos ha resentido el peso débil frente al dólar, al observar una desaceleración de su crecimiento en los últimos dos años. Según datos de la Oficina Nacional de Viajes y Turismo de Estados Unidos (NTTO, por sus siglas), los visitantes 'aztecas' con destino a la Unión Americana sumaron 13 millones 759 mil entre enero y septiembre de 2016, lo que significó un incremento de 5.5 por ciento. Sin embargo, este aumento fue menor al 7.4 por ciento observado en igual periodo de 2015 y al 19 registrado en los primeros nueve meses del 2014. Marco Montañez, analista de Vector Casa de Bolsa, explicó que esta tendencia de desaceleración obedeció principalmente a la debilidad del peso ya que muchos viajeros evalúan sus posibilidades de viajar a un destino cada vez más caro. "Al haberse depreciado el peso frente al dólar, el poder adquisitivo de los mexicanos o viajeros que salen a las ciudades norteamericanas disminuye, eso desincentiva a las personas", expuso el experto. De acuerdo con cifras del Banco de México, del cierre de 2015 al 16 de enero de 2017, el peso se depreció 26.2 por ciento, al pasar de los 17.20 a las 21.72 unidades por billete 'verde'. Para José María Flores, analista de Ve por Más, esto ha reducido las tasas de crecimiento que se venían observando por una mayor oferta de asientos de aerolíneas, reflejo a su vez de la mayor competencia. "Año contra año sigue siendo un crecimiento (en flujo de visitantes) porque hay mejores tarifas de las aerolíneas. Esto hace que las personas, aún con un menor poder adquisitivo, realicen compras de viajes por impulso y ajusten sus presupuestos", agregó. P.C. turismo Reforma Nadie ganará guerra comercial.- China

Gabriela Sotomayor El Presidente de China, Xi Jinping, advirtió que ninguna potencia emergerá como ganadora en el contexto de una guerra comercial y defendió la globalización al inaugurar hoy los trabajos de la sesión anual del Foro Económico Mundial en Davos, Suiza. "Debemos seguir comprometidos con el libre comercio y la inversión, debemos promover la liberalización del comercio y la inversión ( ) Nadie emergerá como ganador en una guerra comercial", sostuvo

Xi de cara a la toma de posesión del Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, quien ha demostrado su animadversión hacia China. P.C. Foro Económico Mundial, economía mundial Moverá GM producción de México a EU (Reforma 17/01/17)

Bloomberg General Motors Co anunció el traslado de parte de su producción a Estados Unidos desde México y nuevas inversiones en el sector manufacturero estadounidense por cerca de mil millones de dólares. La empresa automotriz más grande del país invertirá en plantas locales en el transcurso del año e incorporará o conservará mil 500 empleados, según una declaración. Además, GM adelantó la creación de 7 mil empleos nuevos en Estados Unidos. GM empezará a incorporar la producción de ejes para su próxima generación de camionetas grandes a sus operaciones en Michigan, incluyendo las faenas antes realizadas en México, con lo que creará 450 empleos en los Estados Unidos, dijo la compañía. La medida implicará sacar 100 puestos de México hacia Estados Unidos. P.C. industria automotriz, General Motors, producción, Estados Unidos Impulsará Hyundai inversión en EU Por Reuters Seúl Corea del Sur (17 enero 2017).- Hyundai Motor Group dijo que planea aumentar la inversión en Estados Unidos en un 50 por ciento, a 3 mil 100 millones de dólares en cinco años y podría construir una nueva fábrica en ese país, tras las amenazas del Presidente electo estadounidense, Donald Trump, de gravar fuertemente las importaciones de vehículos. Trump ha amenazado con fijar un impuesto de un 35 por ciento sobre los vehículos importados desde México, y ha criticado a automotrices extranjeras como BMW y Toyota Motor Corp. por la construcción de vehículos en ese país para el mercado estadounidense. Chung Jin-haeng, presidente del grupo que abarca a Hyundai Motor Co y Kia Motors Corp., negó que el plan fuera impulsado por la presión de Trump, pero dijo que espera una mayor demanda de automóviles bajo el nuevo Presidente de Estados Unidos. "Tenemos que estar comprometidos con el mercado estadounidense - un mercado de importancia estratégica que puede hacer o deshacer nuestro éxito global", dijo a la prensa en Seúl. El grupo surcoreano planea gastar los 3 mil 100 millones de dólares en modernizar sus fábricas existentes en Estados Unidos e impulsar la investigación sobre vehículos sin conductor, inteligencia artificial y otras tecnologías futuras, explicó Chung. Hyundai tiene una fábrica en Montgomery, Alabama, mientras que Kia administra una fábrica en Georgia. Kia comenzó la producción en su primera planta en México en mayo del año pasado, y ha dicho que planea aumentar su capacidad de producción a 400 mil vehículos al año. Chung dijo que Hyundai Motor, que no tiene una fábrica en México, iniciará la producción en la planta de Kia en ese país este año como estaba previsto con anterioridad. Sin embargo, dijo que está decidiendo sobre la fábrica de México, y agregó que su capacidad anual prevista de 400 mil vehículos está sujeta a cambios. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria automotriz, producción Investiga Cofece mercado lechero Por Frida Andrade Cd. de México México (17 enero 2017).- La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) inició una investigación de oficio por la posible realización de una concentración ilícita en el mercado de la producción de leche cruda, sin pasteurizar, así como en la producción, distribución y comercialización de leche sometida a la pasteurización y sus derivados en el País. De acuerdo con lo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el periodo de investigación no será inferior a 30 días hábiles ni excederá los 120, contados a partir de esta emisión, según lo marcado en el artículo 71 de la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE). Dicha investigación tiene el número de expediente IO-003-2016. De acuerdo con el documento, se entiende como concentración la fusión, adquisición del control o cualquier acto en el cual se unan sociedades, asociaciones, acciones, partes sociales, fideicomisos o activos en general que se realice entre competidores, clientes, proveedores u otros agentes económicos, señala el artículo 61 de la LFCE. De ser el caso, la Cofece puede sancionar las concentraciones ilícitas ordenando la desconcentración total o parcial. La Comisión puede poner una multa de hasta el 8 por ciento de los ingresos del actor acusado, entre otras, según lo encontrado. Asimismo, si la concentración ilícita es cometida por quien ya ha sido sancionado dos veces o más, la Cofece podrá ordenar que se desincorporen o enajenen derechos, partes sociales o acciones de los actores acusados. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Cofece, lácteos, leche, producción Advierten por alta deuda en AL

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (17 enero 2017).- América Latina presenta una perspectiva de crédito negativa en vista de su débil crecimiento económico y de la elevada deuda de los gobiernos de la región, un escenario exacerbado por las expectativas de tasas de interés más altas a nivel global, dijo la agencia calificadora de crédito Moody's. En un comunicado, Moody's sostuvo que América Latina probablemente registrará en promedio una expansión de apenas 0.9 por ciento en 2016-2018, en buena parte debido a las crisis por las que atraviesan Brasil y Argentina, dos de las principales economías de la región. La estimación es menor al promedio anterior de un crecimiento económico de 3 por ciento anotado en el periodo de cinco años de 2010-2015, destacó la firma. En 2016, ocho de los 29 países evaluados por Moody's registraron una calificación negativa de su deuda soberana. En América Latina y el Caribe, los impulsores de crédito también son negativos por el frágil entorno de la actividad global y los precios de las materias primas, que todavía se encuentran bajos, sostuvo la agencia. P.C. América Latina, deuda El Economista FMI recorta a 1.7% pronóstico de crecimiento para México AGENCIAS El Fondo Monetario Internacional (FMI) corrigió a la baja su expectativa de crecimiento para México en el 2017, a 1.7 desde 2.3% que tenía en octubre, y colocó su pronóstico para el 2018 en 2 desde 2.6% previo, es decir, una reducción de 6 décimas de punto porcentual en ambos casos. Al difundir sus Perspectivas de la Economía Mundial (WEO, por su sigla en inglés), el FMI mencionó que su pronóstico está basado en el supuesto de cambios en el espectro de políticas adoptadas por el nuevo gobierno de Estados Unidos. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Ocho hombres, con la riqueza de medio planeta: Oxfam Y. MORALES Y L.M. GONZÁLEZ Davos, Suiza.&mdash; La riqueza acumulada en conjunto por la mitad de la población global es equivalente a la de los ocho hombres más ricos del planeta, de acuerdo con Oxfam Internacional. Apoyada en información de Crédit Suisse Global Health, esta confederación destacó que esta diferencia también explica la lenta capacidad que tienen los más pobres de incrementar los ingresos con respecto a la dinámica con la que multiplican sus fortunas los más acaudalados. P.C. sistema financiero, concentración de la riqueza Proponen recortar 50% al Ramo 23 ELIZABETH ALBARRÁN Para lograr una mayor austeridad por parte de los tres niveles de gobierno es conveniente que se reduzca

en 50% el presupuesto que se le otorgó al ramo 23 de Provisiones Salariales y Económicas mejor conocida como "la caja negra" del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2017. En entrevista, el senador Jorge Luis Lavalle comentó que, en los últimos tres años, el presupuesto de este ramo llegó a más del doble. Antes, su presupuesto era entre 50,000 o 70,000 millones de pesos, pero ahora ya supera más de los 100,000 millones de pesos. P.C. finanzas públicas, presupuesto de egresos Mercado mexicano destaca en América Latina: KPMG NOTIMEX El mercado mexicano destaca en la región de América Latina por sus aspectos positivos, aunque no escapa de la incertidumbre económica global y también enfrenta retos, de acuerdo con la consultora internacional KPMG International. La firma refirió que el mercado mexicano sigue generando expectativas favorables gracias a sus indicadores macroeconómicos, la implementación de las reformas estructurales y una Inversión Extranjera Directa que sigue impulsada por sectores estratégicos. P.C. KPMG, América Latina, finanzas públicas, sistema financiero, economía mundial Peso mexicano tocará nuevos niveles récord RICARDO JIMÉNEZ El tipo de cambio peso-dólar marcará nuevos máximos históricos en los próximos días, con el pronóstico de que una vez que Donald Trump tome posesión como presidente de Estados Unidos (EU), las cotizaciones alcancen niveles de 22.50 pesos por dólar. El tipo de cambio peso-dólar hacia el cierre de las operaciones de este lunes concluyó en un precio de 21.6925 pesos por dólar en operaciones al mayoreo, con respecto a las últimas operaciones de la jornada anterior (21.5820 pesos), resultó una depreciación de 0.51 por ciento. P.C. tipo de cambio Producción de crudo baja a mínimo de 26 años KAROL GARCÍA La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) lleva un promedio diario de enero a noviembre de 2.164 millones de barriles diarios, el más bajo en los últimos 26 años, con una caída de 33% en la última década, impulsada principalmente por la declinación de Cantarell, que en el mismo lapso se ha reducido en 88% y alcanzó apenas una extracción de 217,109 barriles diarios, según reportes de la estatal. Como aseguró el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, "la gallina de los huevos de oro" para los ingresos de la nación se acerca cada vez más a su fin, porque el gigante de la Sonda de Campeche, Canterell, catalogado entre los 10 campos de mayor calado en la historia global, aporta apenas la décima parte de la producción del país, luego de que hace una década entregaba más de 55% de ésta. P.C. PEMEX, sector industrial, producción, petróleo La Jornada Turismo busca depender menos de EU por Trump: Sectur Afp | martes, 17 ene 2017 07:39 Madrid. México buscará diversificar su turismo para depender menos de Estados Unidos, su principal fuente de visitantes extranjeros, ante el "discurso agresivo" de Donald Trump, afirmó este martes el ministro mexicano del sector, Enrique de la Madrid. En un encuentro con periodistas, De la Madrid garantizó también una "investigación hasta el final" y "sanciones" para los responsables del tiroteo que dejó la madrugada del lunes cinco muertos, tres de ellos extranjeros, en la turística Playa del Carmen, cerca de Cancún. "Durante dos años hemos tenido un discurso muy agresivo hacia México" de parte de Trump "y no obstante no hemos visto que haya caído ningún flujo de visitantes estadounidenses a México", se congratuló el secretario mexicano de Turismo. P.C. Estados Unidos, turismo Suben reservas internacionales a 174 mil 902 mdp Notimex | martes, 17 ene 2017 11:45 Ciudad de México. El saldo de las reservas internacionales del país al pasado 13 de enero fue de 174 mil 902 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 176 millones de dólares, tras la baja del periodo previo. El Banco de México (Banxico) informó que el aumento que registraron las reservas internacionales del 9 al 13 de enero fue resultado de la compra por seis millones de dólares del gobierno federal al propio instituto central. Así como por un incremento de 182 millones de dólares debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, refirió en el boletín semanal sobre su estado de cuenta. El Banxico apuntó que al 13 de enero de este año, las reservas internacionales acumulan una disminución de mil 640 millones de dólares respecto al cierre de 2016, cuando se ubicaron en 176 mil 542 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Sector automotriz se va a reorganizar ante Trump: experto Juan Carlos Miranda | martes, 17 ene 2017 11:10 Ciudad de México. La manufactura automotriz en México no va a desaparecer con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, pero "definitivamente se va a reorganizar", pues el mandatario electo ya ha dado muestras claras de que va a presionar a las automotrices a regresar parte de su producción a ese país, consideró José Navarro Meneses, director general de E.J. Krause de México, una empresa especializada en la organización de foros de negocios. Durante la presentación de la Expo Manufactura 2017 a realizarse del 7 al 9 de febrero en Monterrey, el dirigente estimó que los vehículos más grandes y caros se podrían volver a fabricar en Estados Unidos, pero no los autos baratos dados los costos de producción. "Realmente lo que va a suceder desde nuestra perspectiva, es que se va a redistribuir la manufactura. Un carro subcompacto o mediano sería muy difícil manufacturarlo en Estados Unidos porque los costos ahí serían mucho más altos de lo que se puede alcanzar en mercados con esta vocación que tiene México", señaló el directivo. P.C. industria automotriz, producción Stiglitz augura fracaso de la política económica de Trump Afp | martes, 17 ene 2017 11:01 Davos. El premio Nobel de economía Joseph Stiglitz auguró este martes el fracaso de la política económica del presidente electo estadounidense Donald Trump, que prometió imponer aranceles que podrían acrecentar su déficit comercial. "No funcionará, no lo creo. Lo que no entiende es que la magnitud del déficit comercial depende de la macroeconomía. Sus propuestas de impuestos aumentarán el déficit fiscal", dijo Stiglitz en el Foro Económico Mundial (WEF) que se celebra en Davos. Stiglitz se preguntó también si Trump no quiere provocar "una guerra comercial" y recordó que Estados Unidos exporta a países como China o México, pero también a Alemania, a cuyos constructores amenazó con tasas de importación. "Incluso sus consejeros más cercanos no saben lo que va a pasar. Tendremos que ver que aporta este nuevo espectáculo", añadió Stiglitz. P.C. Estados Unidos, Stiglitz, política económica El País El Turismo mundial crece un 3,9% y alcanza los 1.235 millones de visitantes HUGO GUTIÉRREZ El turismo mundial no para de crecer. En 2016, 1.235 millones de turistas han viajado fuera de sus fronteras, es decir, 46 millones más que un año antes, según el barómetro que ha presentado este martes en Madrid la Organización Mundial del Turismo (OMT). Un ejercicio que supone el séptimo año consecutivo de subidas y de nuevo récord histórico. A pesar de ello, el ritmo de crecimiento se desacelera: en 2016 la subida fue del 3,9%, cuando en los últimos años la subida se ha situado en torno al 4,6%. El secretario general de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Taleb Rifai, este martes en

Madrid. La última caída del número de turistas extranjeros en el mundo se dio en 2009, producto de la crisis financiera mundial, según ha explicado este martes en rueda de prensa el secretario general de la OMT, Taleb Rifai, en el balance de 2016 del turismo mundial. La recuperación tras esa pérdida de visitantes ha sido notable. En el último año hubo unos 300 millones de turistas extranjeros más que en 2008. "El sector ha mostrado una fuerza y resistencia extraordinaria pese a los retos a los que se ha enfrentado, en particular los relativos a la seguridad", ha afirmado Rifai.

P.C. OMT, turismo La deuda pública cae en 4.787 millones y se sitúa en el 99,4% del PIB ANTONIO MAQUEDA

Todavía queda el mes de diciembre. Pero según los datos publicados este martes por el Banco de España, el Gobierno ha conseguido por segundo mes consecutivo una reducción de los pasivos que soporta el Estado. En noviembre, la deuda pública cayó en 4.787 millones de euros y queda por debajo de la simbólica cifra del 100% del PIB. Si se compara con el PIB de los últimos cuatro trimestres, la deuda se situó en el 99,4% del PIB. Si en cambio se coteja con la última proyección de PIB del Gobierno para 2016, entonces la cifra disminuye hasta el 98,7% según los propios cálculos del Ministerio de Economía. En cualquier caso, con los datos a un mes del cierre, la deuda se coloca en el objetivo de reducción comprometido con Bruselas: el 99,4% del PIB, 0,4 puntos menos que el 99,8% registrado al término de 2015. El crecimiento económico mayor de lo esperado está ayudando a bajar la ratio de endeudamiento. Y el Ministerio insiste en que se logrará la meta prevista. P.C. finanzas públicas, deuda pública